



GUARDIANES
DE LA

HONESTIDAD



GOBIERNO DEL ESTADO
2022 | 2027

SABGOB

SECRETARÍA
ANTICORRUPCIÓN
Y BUEN GOBIERNO



Misión

Fomentar entre la niñez quintanarroense valores éticos y normas morales, que formen ciudadanas y ciudadanos, que participen en la construcción de una cultura de la legalidad, incluyente y responsable basada en los principios fundamentales de los Derechos Humanos.

Visión

Forjar una generación de jóvenes participativos, íntegros, exigentes de sus derechos y conscientes de sus obligaciones para lograr en conjunto la construcción de ciudadanía participativa, responsable y comprometida.



SABGOB
SECRETARÍA
ANTICORRUPCIÓN
Y BUEN GOBIERNO

Objetivo General

Fomentar en niñas y niños de 4º, 5º y 6º grado de educación primaria valores éticos y morales, así como introducirlos al conocimiento de la Contraloría Social a través de la integración de Comités de Vigilancia Estudiantil denominados “Guardianes de la Honestidad” para contribuir a la construcción de una sociedad honesta y transparente.



Objetivos Específicos

- Introducir a la niñez al concepto de Contraloría Social como herramienta anticorrupción, para ser agentes activos en la supervisión y vigilancia de la transparencia y rendición de cuentas, en su comunidad y en su entorno escolar.
- Fomentar valores éticos y morales como la honestidad, la justicia, la equidad, la solidaridad y el respeto mutuo en población estudiantil mediante actividades participativas y lúdicas, desde la perspectiva de los derechos humanos, cultivando relaciones saludables y la resolución de conflictos pacíficamente.
- Promover habilidades en niñas y niños, para analizar las implicaciones de la corrupción y la falta de transparencia.



Enfoque Preventivo

El programa ***Guardianes de la Honestidad*** se enfoca en promover y enseñar valores éticos y morales desde las primeras etapas del desarrollo de la infancia.

Al intervenir en estas edades críticas, se establecen cimientos de integridad y ética, previniendo la predisposición hacia conductas corruptas en el futuro.

Transmitiendo estos principios de manera didáctica y participativa, fomentando la reflexión sobre su importancia en la vida diaria y su papel en la lucha contra la corrupción, promoviendo el respeto por la diversidad y la dignidad humana.



Alcance del Programa

Población Objetivo

El programa Guardianes de la Honestidad se enfocará exclusivamente en niñas y niños con edades de 8 a 12 años, matriculados en escuelas de educación pública de nivel primaria en su modalidad general, el cual busca atender a estudiantes que cursan los grados de cuarto, quinto y sexto de este nivel académico.



Impacto Social

Con esta estrategia, se genera una oportunidad para que las y los estudiantes, a temprana edad, cuenten con espacios de expresión que les permitan involucrarse en las actividades que suceden en su entorno educativo y social, fortaleciendo gradualmente el ejercicio de la corresponsabilidad y fortaleciendo en ellos la cultura de participación ciudadana.

Algunos de los resultados esperados con este proyecto son: el ánimo de cooperativismo de las niñas y niños, el trabajo en equipo, participación ciudadana organizada, así como el rescate de los valores éticos y morales en la niñez, de igual forma, se busca el impulso de acciones de mejora y confianza ciudadana para presentar denuncias sobre hechos de corrupción a través de los canales con los que cuenta la Contraloría Social (que sea tomada en cuenta la participación y opinión de los padres de familia), se espera que las niñas y niños puedan llevar a cabo acciones de control, vigilancia y evaluación de obras, acciones y servicios que realiza el gobierno con recursos públicos en su entorno, como son: la restauración de los espacios de convivencia social de las instituciones educativas (salón de clases, canchas, baños).

Por otra parte, se espera que los padres de familia y las figuras educativas le den seguimiento para que puedan contar un espacio de opinión permanente que coadyuve a mejorar la calidad de los servicios y espacios educativos.



